

Ciudad

TRAS REUNIÓN EN SEREMI

Mineduc confirma dos mecanismos para enfrentar la crisis financiera de la Educación Municipal de Talcahuano

Cecilia Bastías Jerez
 cecilia.bastias@diarioconcepcion.cl

FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

Un déficit de \$9 mil 500 millones para fin de año tienen pronosticado la Municipalidad de Talcahuano, por concepto de Educación. Prácticamente aseguran que no ven más solución que la llegada de un administrador provisional que pudiera ordenar definitivamente la situación financiera, con cargo al Fondo Común Municipal.

Por esta dificultad, es que diversos gremios de la comuna puerto y el alcalde, Eduardo Saavedra, se acercaron a la Seremi de Educación, durante este viernes.

“La administración anterior dejó con un déficit que va a concluir este año 2025 con cerca de \$9.500 millones que no tenemos la forma de cubrirlo porque la municipalidad también está muy complicada en el aspecto financiero”, afirmó Saavedra.

En ese sentido, los gremios presentaron su preocupación al seremi de Educación, Carlos Benedetti, apoyados por el alcalde Saavedra que señaló que “hemos entregado antecedentes concretos y esperamos que muy pronto se tome la decisión y se designe un administrador provisional para que no continúe el riesgo de tener nuestro sistema educativo en la crisis en la que estamos”.

Seremi

Referente a la preocupación de la comunidad educativa de Talcahuano, el seremi, Carlos Benedetti, contestó que han logrado acceder a dos instrumentos que ayudarán en la actual situación.

Por un lado está la gestión de un convenio de transición que permite al Ministerio de Educación disponer directamente de los recursos retenidos, poder también pagar y amortiguar la deuda previsional.

Por otro lado, está el Fondo de Apoyo a la Educación Pública, donde se priorizó a Talcahuano, atendiendo la complejidad de las circunstancias, se va a inyectar poco más de \$800 millones.

En cuanto a la solicitud el administrador provisional, el seremi, replicó que “es una materia que está en análisis por parte de la Superintendencia de Educación, que es quien nombra al administrador pro-



Uno de los instrumentos es el Fondo de Apoyo a la Educación Pública, donde se priorizó a la comuna. Va a inyectar poco más de \$800 millones.

visional. Nosotros suministramos información permanentemente al nivel central para poder realizar este análisis”.

Apoderados

La presidenta de la Asociación Provincial de Concepción de Padres y Apoderados de Establecimientos Municipales y Particulares Subvencionados, Gabriela Pedreros, comentó que “nos vamos con la mochila un poco aliviada. También con la postura de los representantes de profesores que ellos eran conscientes, que iban a buscar todas las circunstancias para no llegar a un paro”.

Pedreros, en cuanto al compromiso de no recurrir a la paralización

que manifestaron los gremios en la reunión, indicó que lo consideró positivo, señaló “está el tema de que las subvenciones que se pierden para los establecimientos, los apoderados de que trabajan dejan a sus hijos en la casa, algunos solos otros quedan con familiares, y sobre la alimentación, hay muchos niños que dependen de eso. Entonces se valora y se agradece la postura de los gremios”.

Profesores

En tanto, Víctor Saavedra, secretario de la Asociación de Profesores Municipales de Talcahuano, estableció que la reunión fue un pie inicial que las soluciones que plantearon son un avance y un alivio, pero no lo que consideran la solución

definitiva.

“Estamos con muchas escuelas que tienen problemas de suministros básicos, donde los colegas han tenido que poner dinero para pagar hojas, comprar tinta para la impresora. Por lo que vemos hasta ahora la mayor posibilidad de solución es un administrador provisional, porque esto es un proceso que se viene dilatando hace mucho”, señaló Víctor Saavedra.

Según detalló el dirigente, con la liberación de recursos de la subvención se alcanzaría a cubrir los últimos meses sin pagos previsionales. “Pagarían junio, mayo y abril y quedarían pendientes los meses anteriores. Entonces, no quedaríamos al día, pero sí quedaríamos con los últimos meses pagados, permitiría recibir la subvención completa los meses posteriores”, detalló Saavedra y explicó que la mayoría de trabajadores está desde diciembre de 2024 sin pagos previsionales.

Funcionarios Daem

El presidente de los funcionarios del Daem de Talcahuano, Ramiro

Varela Silva, relevó que esta situación igualmente está afectando a los estudiantes. “Porque todos los financiamientos que ingresan a la Educación se están transformando en sueldos. Y eso afecta directamente a la infraestructura de los colegios, lleva a no entregar una educación de calidad”, expuso.

“Sabemos que pedir el administrador provisional no es miel sobre hojuelas para todos (...) Pero también sabemos que es la única solución”, manifestó.

Sobre la conversación misma que se mantuvo con el seremi de Educación, Varela destacó que “cuando la colega dijo que no estamos dispuestos a hacer movilizaciones, se refiere a no cortar el sistema educativo. Porque tiene dos efectos: no entregar un nivel educativo de calidad por los problemas económicos; no podemos ser culpables de seguir haciendo un hoyo financiero con descuentos de subvención para la Municipalidad de Talcahuano”.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
 contacto@diarioconcepcion.cl

